

gewordene Riesenäste die Spazierenden in Gefahr zu bringen, ein Fall, der bei volliger Windstille einmal im Sommer an einem Sonntage (24. Aug.) statt fand, so wurden die Altersmeisten dazu veranimit, abgehauen und ins Feuer geworfen zu werden, was durch im November, Jenen zur Freude, Diess in Leide, geschehen ist. Stattdessen wurden stattdoch junge Linden eingeföhrt. Zum Schlusse dieser Zeilen dürfen wir endlich aber auch nicht unbemerkt lassen, wie die vom Herrn Dr. und Prof. Gr. Phil. Ritterich so menschenfreundlich und uneigennützig gegründete, geleitete Heilanstalt für Augenkrankheiten, immer neuen wesentlichen Verbesserungen entgegen schreitet, da Sr. Majestät, unser König, dem Stifter derselben, einen Jahrgehalt von 300 Thalern anzupassen geruhete, der Anstalt selbst aber auf 5 Jahre 50 Thlr. zugewichtet hat, wofür Instrumente erkaust werden sollen.

Was Erfindungen betrifft, die im vorigen Jahre theils hier gemacht, theils aus der Fremde gekommen, u. nun einheimisch geworden sind, so erscheinen manche nicht minder im hohen Grade beachtungswert. Einige machen uns die größte Ehre im Auslande. Hierhin rechnen wir die treffliche Walkenpresse, erfunden vom Herrn Mechanicus Hoffmann, von welcher wir im Leipz. Tagebl., unserm 7. Jus., bereits genaueren Bericht abstatteten. Mr. Krüger eröffnete am 1. Juni seine russischen Dampfbäder, die sich bereits bei einer Menge Kranker, welche an chronischer Gicht, an hartnäckigen Rheumatismen, langwierigen Catarrhen, Hautfehlern aller Art, und in vielen andern Krankheiten als ein heerliches Mittel bewiesen haben, und unter seiner Leitung noch seitherhin beweisen werden. Damit aber auch Federmainz im Hause eine Art Bad gebrauchen kann, dem ein weitläufiger Appa-

rat nicht zu Gebote steht, so stellten bereits im
Julius, die Hrn. Schneider u. Sattz ihre
Vorrichtungen zu Staubregenbädern auf,
welche zur Reinigung, Weißung, Erfrischung
der Haut, bei der Leichtigkeit, sie mit balsas-
mischen, spirituösen Geistern zu schwängen, bei
dem geringen Raum, den sie im Zimmer ein-
nehmen, vielen Beifall gefunden. Zu Ende
des Septbrs. hatte unser lieber Herr Mechanikus
Hoffmann eine in Frankreich erfundene,
aber von ihm sehr verbesserte Maschine zur
Reinigung der Bettfedern vollendet,
mittelst welcher allen Haushalten, da sie für
ein billiges verliehen, und von damit be-
kannten Händen bedient wird, ein äußerst
nützliches Geschenk gemacht worden ist.

Denn was nimmt das Edmisen den Böten ihres
Das wird durch die Maschine gelüftet und gut!

Um Philipp Chlorkaff in Wasser aufge-
löst oder sonst mit der Luft in Verührung ge-
bracht, alle animalischen, die Luft verderben-
den Stoffe gleichsam forttriebt, in jedem Falle
unschädlich macht, ist zwar auch unter uns al-
reits vor zwei Jahren auf Sprach, aber
wenig zur Anwendung gekommen. Mehr
geschieht es vermutlich nunmehr, denn wir
machten im Leipz. Tagebl., unter dem 3. Novbr.,
darauf aufmerksam, wie eine Auflösung von 4
oder 6 Lorch Chlorkaff in einer Kanne Wasser,
auf heimischen Gemäldern hingestellt, das beste
Mittel sey, die hässlichen Dünste dieser gänze-
lich zu vertreiben *). Für Krankenzimmer
empfahl Dr. Kosch, Badewinkel bald nach-
her eine Mischung von Chlorkaff mit Tart.
vitriolatus, welche das Glas ganz unvergleich-
ausstrahlen lässt, und so auch ganz schwachen
Lungen nicht beschwerlich stellt; die Anwendungs-
weise von Schwindgruben ist die Anwendung